
Le Canada 
et la France

Une interview de M. Michel Dupuy, 
ambassadeur en France.

M. Michel Dupuy, alors ambassadeur et représentant permanent du Canada 
à l’Organisation des Nations unies (New-York), a été nommé en août dernier 
ambassadeur en France. Il succède à M. Gérard Pelletier, nommé ambassadeur 
aux Nations unies. Peu après avoir présenté ses lettres de créance au président 
de la République française, M. Dupuy a bien voulu accorder une interview à 
Canada d'aujourd'hui.

• Vous avez pris vos fonctions à Paris, 
monsieur l’ambassadeur, il y a quel
ques mois à peine, mais ce n’est pas 
votre premier séjour ici. Vous y êtes 
né et vous y avez longtemps vécu.

M.D. Oui, je dois à la carrière diplo
matique de mon père d’être à la fois 
né en France et né dans la “carrière” 
puisqu’à ma naissance mon père 
était en poste à la mission canadienne 
à Paris, qui à cette époque était une 
légation (1). J’ai passé mes dix pre
mières années à Paris, jusqu’à la 
guerre, et j’y suis revenu pour mes 
études aux Sciences politiques et un 
doctorat en droit (2). Par la suite, j’ai 
beaucoup fréquenté Paris, surtout 
dans les années soixante-dix, soit à 
l’occasion de conférences internatio
nales, soit pour des consultations avec 
les autorités françaises. Pendant mon 
séjour à Bruxelles, je suis venu sou
vent ici pour des raisons d’ordre fami
lial ou personnel. Né dans le seizième 
arrondissement, j'ai joué au cerceau 
dans les jardins de l'ancien Trocadéro 
et c’est à la Muette que j’ai appris à 
faire du patin à roulettes... Je me sens 
donc tout à fait chez moi ici.

/. C'est en novembre 1944 que la légation du 
Canada en France a été élevée au rang d'ambas
sade. Né en 1930. M. Michel Dupuy est le fits 
de Pierre Dupuy. qui fut notamment ambassa
deur en France (de 1958 à 1964) puis commis
saire général de l'exposition internationale de 
Montréal (1967).
2. La thèse de M. Dupuy porte sur « l’Assistance 
technique et financière aux pays en voie de déve
loppement ».

• Quels postes diplomatiques avez- 
vous occupés jusqu 'ici ?

M.D. A l’étranger, mon premier 
poste a été Washington, ensuite 
Bruxelles (d’abord à la Communauté 
européenne, puis à l’Otan) et New- 
York (ambassadeur aux Nations 
unies). Sauf au tout début, ma car
rière s’est déroulée dans le domaine 
économique. A l’administration cen
trale, j’ai eu la responsabilité du bu

reau d’Europe occidentale dans le 
cadre de la direction économique du 
ministère des affaires extérieures; j’ai 
été par la suite directeur général des 
affaires économiques, enfin sous- 
secrétaire d’Etat adjoint, chargé des 
affaires économiques, au ministère 
des affaires extérieures. En 1977, je 
suis devenu président de l’Agence


